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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ«Экспортный форсаж»

Ангелина Николаева ЗА ТРУД

Ф
о

то
: 

Б
о

р
и

с 
Я

р
ко

в
Ф

о
то

: 
Б

о
р

и
с 

Я
р

ко
в

С помощью областной власти еще 15 уральских компаний  
смогут выйти на международные рынки

На Урале 23 тысячи классных!
Свердловские педагоги получили первые доплаты  
за руководство классом

Дополнительная выплата классным 
руководителям за счет федерального 

бюджета с 1 сентября 2020 года 
введена в соответствии с поручением 

президента Владимира Путина.

Министр образования и молодежной 
политики Свердловской области 

Юрий Биктуганов отметил, что мини-
стерство ежедневно контролирует пере-
числение выплат. «У нас есть такие слу-
чаи, когда один педагог вынужден вести 
классное руководство в двух классах. В 
таких случаях производится выплата за 
два класса, соответственно сумма уве-
личивается», – сказал Юрий Биктуганов.

Отметим, что федеральные выплаты 
будут перечисляться дополнительно к 
региональной доплате за классное ру-
ководство. Размер вознаграждения из 
областного бюджета составляет порядка 
трех тысяч рублей в месяц за класс.

Учитель екатеринбургского лицея 
№ 173 Наталья Штуркина рассказала, что 
изменилось в связи с выплатами: «Мы 
поработали с нормативными документа-

ми, внесли изменения в положение о дея-
тельности классного руководителя, в 
функционал. И, конечно, с этого года особое 
внимание уделяется изучению аккаунтов в 
социальных сетях. Также на классного ру-
ководителя возложена обязанность по по-

сещению семей с их согласия. Обязанно-
стей будет больше у классных руководите-
лей, в связи с этим Правительство, Прези-
дент России выделяют дополнительное 
вознаграждение. Конечно, это очень важ-
ное внимание со стороны государства и 
необходимое подспорье».

Отметим, что на выплату денежного 
вознаграждения за классное руковод-
ство в Свердловской области ежемесяч-
но будет направляться 188,7 млн рублей. 
Регион уже получил из федерального 
бюджета порядка 755 миллионов рублей 
на выплаты до конца этого года. Выплату 
в размере пяти тысяч рублей будут полу-
чать более 23 тысяч классных руководи-
телей государственных и муниципаль-
ных общеобразовательных учреждений.

В министерстве образования  
и молодежной политики 
Свердловской области создана 
«горячая линия», связанная с 
осуществлением доплат 
педагогам, по номеру  
8 (343) 312-00-04 (доб.050).

Исторические 
партнёры

Губернатор Евгений Куйвашев 
принял участие в VII Форуме регио-
нов Республики Беларусь и Россий-
ской Федерации, посвященном разви-
тию социально-экономических и духов-
ных связей. «В основе партнерства Рос-
сии и Беларуси – общая история и общая 
судьба», — подчеркнул губернатор. 

Мощный оборонный и промышлен-
ный комплекс, созданный на Урале в 
годы Великой Отечественной войны, во 
многом определил направление про-
мышленной кооперации региона с Бе-
ларуссией. Так, на белорусских пред-
приятиях установлены турбины Ураль-
ского турбинного завода. Двигатель для 
БелАЗа разработал Уральский дизель-
моторный завод. А Уральский оптико-
механический завод поставляет в  
Республику медоборудование. В то же 
время 60% сельхозтехники на Урале 
произведено в Беларуси. А автобусы 
МАЗ составляют основу транспортного 
парка Екатеринбурга и других городов.

Цели для депутатов
Реализация нацпроектов остает-

ся неизменной. Об этом губернатор 
Евгений Куйвашев сказал на встрече но-
воизбранным депутатам местных дум. 
Напомним, 13 сентября в области из-
браны 24 депутата местных дум и депу-
тат Заксобрания по Краснотурьинскому 
одномандатному округу, которым стал 
кандидат от «Единой России» Петр  
Соколюк.

«Важная задача для местных дум — 
формирование и утверждение местных 
бюджетов. Совместно с главами муни-
ципальных образований необходимо 
четко расставить приоритеты бюд-
жетных расходов, определить направле-
ния, в которых необходима поддержка 
регионального бюджета», — сказал гла-
ва региона.

Как отметила председатель Заксо-
брания Людмила Бабушкина, победа на 
выборах — это доверие свердловчан, ко-
торое «нужно оправдывать каждый 
день».

Маски и дистанция
В регионе усилен контроль над 

тем, как соблюдается действующий 
режим повышенной готовности. Та-
кую задачу губернатор поставил перед 
органами власти и профильными ве-
домствами. «Мы видим, что вновь фик-
сируется рост заболеваемости. Начина-
ют вводиться ограничительные меры, 
школьников выводят на дополнитель-
ные каникулы, переводят на дистанци-
онное обучение. Мы пока не планируем 
делать этого. Хотя готовы к любому 
развитию ситуации», — сказал Евгений 
Куйвашев.

Он отметил, что в Екатеринбурге и в 
других муниципалитетах в обществен-
ном транспорте пассажиры перестали 
носить маски, что недопустимо. Сверд-
ловчане уже прошли самый трудный 
период, когда была приостановлена ра-
бота предприятий, торговых центров, 
детских садов, и в наших силах – не воз-
вращаться к этим мерам.

На прошлой неделе в Свердловской 
области заработал «Экспортный 

форсаж». Так называется программа, 
разработанная Российским 

экспортным центром в рамках 
нацпроектов «Малое и среднее 

предпринимательство  
и поддержка индивидуальной 

предпринимательской инициативы»  
и «Международная кооперация  

и экспорт».

Заместитель директора Свердловско-
го областного фонда поддержки 

предпринимательства Валерий Пили-
чев рассказал: «Это наш второй «Экс-
портный форсаж». Его проводит подраз-
деление областного фонда поддержки 
предпринимательства – Центр под-
держки экспорта. Пилотный акселера-
тор прошел в 2019 году, в нем приняли 
участие 12 компаний. Семь из них на се-
годняшний день заключили экспортные 
контракты с такими странами, как Ка-
захстан, Украина, Армения, Беларусь, 
Тайланд, Узбекистан, Грузия, Туркмени-
стан».

Программа акселерации состоит из 
шести образовательных модулей, за-
нятия проходят в онлайн-режиме. 
Темы образовательных модулей: осно-
вы проектной деятельности и жизнен-
ный цикл экспортного проекта, выбор 
рынка и поиск покупателя, экспорт-
ный маркетинг, формирование финан-
совых условий экспортной сделки, де-
ловая коммуникация и заключение 
контракта.

По мнению министра инвестиций и 

развития Свердловской области Викто-
рии Казаковой, акселерационная про-
грамма отлично себя зарекомендовала. 
«Она завершится в конце октября, но 
уже сегодня один из участников заклю-
чил контракт на поставку полимерной 
пленки в Киргизию на сумму 5,5 миллио-
на рублей», – сообщила Виктория Каза-
кова.

В отборе принимали участие 39 ком-
паний. Все прошедшие конкурс участ-
ники являются производителями. В пе-
речень выпускаемой ими продукции 

входит: автомобильные амортизаторы, 
полимерная пленка, металлические из-
делия для дорожного строительства, 
зонды для определения параметров 
расплавленного металла, прокладки для 
автомобилей, пластиковые карты, поли-
этиленовые трубы, трубы для бурения, 
приборы учета электроэнергии, строи-
тельные и металлические конструкции, 
трансформаторы, датчики давления, 
оборудование для добычи и обработки 
природного камня, медицинская аппа-
ратура.

По результатам первого полугодия 2020 года, инструментами Центра поддержки 
экспорта воспользовались 237 компаний малого и среднего бизнеса 
Свердловской области. В результате поддержки было заключено 
168 экспортных контрактов
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ВАКЦИНАЦИЯ Любовь Шаповалова

Создадим коллективный 
иммунитет
Грипп отступит, если будет привито не менее  
60 процентов уральцев

 ГОССОБСТВЕННОСТЬ

В Свердловской области 
продолжается вакцинация жителей 
против гриппа. На начало прошлой 

недели прививки поставили 985 
тысяч уральцев — 23,6% населения, 

число желающих защитить себя от 
опасной инфекции растет.

Много и тех, кто хочет больше узнать 
об особенностях нынешнего эпид-

сезона, на который наложилась корона-
вирусная пандемия.

На вопросы читателей «УР» отвечает 
заведующий отделом эпидемиологиче-
ских экспертиз ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Свердловской обла-
сти» Станислав Колтунов.

– Роспотребнадзор сообщал, что в 
этом сезоне ожидаются новые штам-
мы гриппа. Какова вероятность того, 
что в регионе будут циркулировать 
именно эти штаммы?

– Круглогодично во всем мире про-
водится мониторинг циркуляции виру-
сов гриппа. На основании этих исследо-
ваний проводится ежегодная актуали-
зация состава вакцин. Согласно реко-
мендациям ВОЗ, на предстоящий сезон 
для Северного полушария в состав трех-
валентной противогриппозной вакци-
ны рекомендуется включать следующие 
штаммы вирусов гриппа:

– вирус, подобный штамму A/
Guangdong-Maonan/SWL1536/2019 
(H1N1)pdm09;

– вирус, подобный штамму A/Hong 
Kong/2671/2019 (H3N2);

– вирус, подобный штамму B/
Washington/02/2019 (B/Victoria lineage).

По сравнению со штаммами, кото-
рые были включены в состав гриппоз-
ных вакцин в эпидемическом сезоне 
2019-2020 годов, все штаммы обновле-
ны.

В состав четырехвалентной проти-
вогриппозной вакцины помимо этих 
трех штаммов входит вирус, подобный 
штамму B/Phuket/3073/2013 (B/Yamagata 
lineage), который присутствовал в ана-
логичной вакцине в эпидемическом се-
зоне 2019-2020 годов.

– Может ли вакцина против грип-
па защитить и от коронавируса? 

– Вакцинация от гриппа не защища-
ет от коронавируса. Обе болезни явля-
ются респираторными заболеваниями, 
имеют сходную картину, и проявиться 
заболевание может по-разному — от 
бессимптомного или легкого течения до 
тяжелого заболевания и смерти. Окон-
чательный диагноз может установить 
только специалист. Поэтому при появ-
лении респираторных симптомов (боль 
в горле, кашель, насморк, повышенная 
температура и пр.) человек должен 
оставаться дома и вызвать врача.

– Какой может быть реакция на 
прививку? 

– На введение любого иммунобио-
логического препарата могут быть по-
бочные реакции: головная боль, повы-
шенная температура, недомогание, 
утомляемость, дрожь, потливость, бо-
лезненность в мышцах и суставах, не-

23 больницы –  
на баланс области

Свердловское правительство 
приняло решение о приеме  

в областную собственность 
учреждений здравоохранения 

Екатеринбурга.

Правительство Свердловской области 
во главе с губернатором Евгением 

Куйвашевым на заседании 1 октября 
приняло решения, которые позволят 
принять в собственность региона уч-
реждения здравоохранения Екатерин-
бурга и сформировать единую систему 
оказания медицинской помощи ураль-
цам. 

Губернатор Евгений Куйвашев от-
метил: «Внесение изменений в програм-
му управления госсобственностью по-
зволит принять на баланс области 23 
учреждения здравоохранения Екатерин-
бурга. Это важный шаг в работе по ин-
теграции здравоохранения Екатерин-
бурга в систему здравоохранения Сверд-
ловской области».

Интеграция областной и муници-
пальной медицины позволит создать 
единую государственную систему здра-
воохранения и направить ее ресурсы на 
эффективную реализацию на Среднем 
Урале соответствующего национального 
проекта.
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вралгия, а также местные реакции — ги-
перемия, уплотнение, отек и болезнен-
ность в месте введения. Как правило, 
эти явления проходят через пару дней.

– При каких хронических заболе-
ваниях прививки от гриппа противо-
показаны? 

– Наоборот, люди с хроническими 
заболеваниями (в том числе — с заболе-
ваниями легких, сердечно-сосудистой 
патологией, метаболическими наруше-
ниями, ожирением и другими) – группа 
риска по осложнениям при заболевании 
гриппом. Поэтому вакцинация этим ка-
тегориям лиц показана.

Другой случай — если у человека ста-
дия обострения хронического заболева-
ния. Тогда решение о вакцинации или о 
временном медицинском отводе от 
прививки должен принимать врач. 

– Какие группы населения могут 
получить прививку бесплатно, и 
сколько она будет стоить для тех, кто 
не входит в льготную категорию? – 
Прививка против гриппа входит в На-
циональный календарь профилактиче-
ских прививок, поэтому бесплатной им-
мунизации подлежат дети с 6 месяцев, 
учащиеся 1-11 классов; обучающиеся в 
профессиональных образовательных 
организациях и вузах; взрослые опреде-
ленных профессий (работники меди-
цинских и образовательных организа-
ций, транспорта, коммунальной сферы); 
беременные женщины; взрослые стар-
ше 60 лет; лица, подлежащие призыву 
на военную службу; пациенты с хрони-
ческими заболеваниями.

Те граждане, которые не входят в 
указанные категории, могут привиться 
в прививочном кабинете поликлиники 
по месту жительства или выбрать для 
этого частную аккредитованную клини-
ку. Ответственные работодатели опла-
чивают вакцинацию своих сотрудников, 
поскольку понимают, как могут сказать-
ся несколько дней болезни работника на 
деятельности предприятия. Стоимость 
платной прививки и порядок оплаты 

необходимо уточнять в медицинской 
организации.

– Если человек не хочет по каким-
либо причинам прививаться отече-
ственной вакциной, есть ли возмож-
ность привиться импортной и где? 
Чем принципиально отличаются рос-
сийская и импортные вакцины?

– Возможность привиться импорт-
ной вакциной в Свердловской области 
есть. 

Принципиальных отличий россий-
ских и импортных вакцин нет — штам-
мовый состав вирусов гриппа идентичен. 
Различие может быть в форме выпуска 
препарат (ампула, шприц-доза) и в нали-
чии в составе вспомогательных веществ.

– Какая часть населения должна 
быть привита, чтобы выработался 
коллективный иммунитет?

– С учетом рекомендаций Всемир-
ной организации здравоохранения, в 
группах риска должны быть вакциниро-
ваны не менее 75%; в целом в популя-
ции — не менее 60%.

Постановлением главного государ-
ственного санитарного врача Свердлов-
ской области от 14 августа 2020 года «О 
проведении профилактических приви-
вок против гриппа в Свердловской обла-
сти в предэпидемический период 2020-
2021 гг.» поставлена задача в осенний 
период 2020 года – обеспечить вакцина-
цию против гриппа не менее 65% насе-
ления региона.

– Есть ли доказательства, что мас-
совая вакцинация действительно 
влияет на уровень заболеваемости 
гриппом и на число осложнений по-
сле него?

– По итогам прошлого сезона оценка 
эпидемиологической эффективности 
вакцинации в Свердловской области по-
казала, что заболеваемость гриппом 
среди непривитых детей была в 8,9 раза 
выше, чем среди привитых. Неприви-
тые взрослые болели гриппом в 12,6 
раза чаще, чем привитые.

Прививки  
для журналистов

Свердловских журналистов привили 
от гриппа и обследовали на 

предрасположенность к сердечно-
сосудистым заболеваниям. 

Профилактическая акция состоялась 
в Доме журналистов. 

Министр здравоохранения Сверд-
ловской области Андрей Карлов 

рассказал: «Чтобы обезопасить наших 
творческих партнеров, мы приняли ре-
шение провести акцию по бесплатной 
вакцинации от гриппа. Кроме того, в 
честь Дня сердца, мы предложили журна-
листам пройти обследование по раннему 
выявлению факторов риска развития 
сердечно-сосудистых заболеваний: ин-
фаркта и инсульта».

Волонтеры-медики перед вакцина-
цией, как и полагается, измеряли жур-
налистам температуру, артериальное 
давление, концентрацию кислорода, 
уровня глюкозы и холестерина в крови, 
индекс массы тела.

«Мы надеемся, что журналисты, ко-
торые сегодня сделали прививку, стали 
нашими союзниками в формировании 
коллективного иммунитета к гриппу и 
помогут мотивировать свердловчан на 
вакцинацию», – сказала директор Сверд-
ловского областного медколледжа Ири-
на Лёвина.

По словам члена профильной ко-
миссии по медицинской профилакти-
ке Минздрава России Светланы Глу-
ховской, вакцинация – это такое же 
правило жизни, как правила дорож-
ного движения. «Соблюдая эти прави-
ла, мы не только снижаем риски для 
своей собственной жизни и избегаем 
катастроф, но и помогаем не заболеть 
окружающим», – сказала Светлана Глу-
ховская.

 АКЦИЯ

После прививки иммунитет вырабатывается в течение месяца
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К 75-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ Ольга Брулева

Амилия Алиева: Мне казалось, я живу 
хорошо, хотя было голодно и холодно
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Вераника КнязеваНАЦПРОЕКТ В ДЕЙСТВИИ 

Магистраль в четыре полосы
В 2021 году после реконструкции откроется участок Екатеринбургской кольцевой 
автодороги
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Старейший участок объездной от 
Челябинского до Тюменского тракта 

сейчас расширяют по нацпроекту 
«Безопасные и качественные 

автомобильные дороги». Дорога была 
настоящим бутылочным горлышком, 

не пропускающим растущий поток 
машин. Поэтому было решено 

расширить ее до четырех полос.  

Фактически дорожники с нуля строят 
еще одну полноценную четырехпо-

лосную магистраль с полным разделе-
нием встречных потоков протяженно-
стью 9,8 километра.

Главный инженер АО «Сверд-
ловскавтодор»Андрей Пастухов объяс-
няет: «На этом участке мощная дорож-
ная одежда: скальный грунт, 60 сантиме-
тров щебня и три слоя асфальтобетона. 
Между первым и вторым слоями уложена 
геосетка, которая защитит дорогу от 
появления колеи и продольных трещин».

70% работ здесь уже выполнены, 
остается построить автоматический 
пункт весогабаритного контроля, уста-

новить барьерное ограждение и дорож-
ные знаки. Всего на реконструируемом 
участке Семь Ключей – Большой Исток 
необходимо было расширить один мост 
и четыре путепровода.

Самая сложная и напряженная рабо-
та предстоит на эстакаде длиной 560 м, 
которая пройдет над железнодорожны-
ми путями.

Представитель компании «Мост-
стройпроект» Михаил Попов рассказы-
вает: «Из 17 опор девять уже возведены. 
Два пролета эстакады смонтированы, 
готовится к монтажу третий пролет».

Заместитель министра транспорта и 
дорожного хозяйства Свердловской об-
ласти Денис Чегаев отметил, что благо-
даря тому, что строительство и рекон-
струкция ЕКАД вошли в нацпроект «Без-
опасные и качественные автомобиль-
ные дороги», Свердловская область по-
лучила дополнительное финансирова-
ние из федерального бюджета. «На рас-
ширение старейшего участка кольцевой 
автодороги направлено 650 миллионов 
сверх запланированного. Эта помощь по-

За долгих четыре года Великой 
Отечественной войны дети сполна 

испытали все её ужасы. Война каждую 
секунду, каждый день, каждый сон.  

А ведь она в разы страшнее, если 
видеть ее детскими глазами….  

О военных  детских годах 
свердловчанка Амилия Алиева-

Мясникова рассказала в книге  
«Строители города Солнца».

Амилия Такиулловна Алиева-Мясни-
кова – Вице-Президент Свердлов-

ского областного Башкирского Центра, 
дочь выдающегося энергетика Совет-
ского Союза Такиуллы Абдул-Ханиеви-
ча Алиева. В Екатеринбурге одна из 
улиц Чкаловского района названа его 
именем, установлена мемориальная до-
ска на доме №29 на ул. Московской, где 
он жил. Есть и остановка троллейбуса 
имени инженера Алиева.

Амилия Алиева родилась 10 августа 
1931 года в Свердловске. Когда на-

чалась Великая Отечественная война, ее 
отца командировали в Каменск-Ураль-
ский заниматься электрификацией эва-
куированных номерных военных заво-
дов. Семья последовала за ним. Вот как 
вспоминает дочь Амилия Таккиулловна 
об этом времени.

«…Побежали дни. Общая нер-
возность, конечно, уже чув-

ствовалась. То и дело доносились слухи 
о том, что скоро все продукты исчезнут. 
Люди хватали всё, что могли – в основ-
ном мыло, соль, крупу, сахар, спички. 
Мы с мамой не хотели участвовать в об-
щей панике, да и денег, чтобы делать за-
пасы, у нас не было. Вскоре наступало 
время карточек….  Наш папа, как быв-

Амилия Алиева-Мясникова

Маленькая Миля с мамой

ший военный, имел право на дополни-
тельный паёк. Незабываемы дни, когда 
папа приносил из «военной» столовой 
маленький кусочек омлета.

Прошло совсем немного времени, и 
мама тоже устроилась на работу – снача-
ла в отдел кадров военкомата, потом на 
эвакуированный из Москвы авиацион-
ный завод. Он находился далеко за горо-
дом. В зимние метели и холода туда было 
очень трудно добираться, ещё труднее – 
брести обратно домой после тяжёлого 
рабочего дня и в кромешной тьме. Мама 
приходила домой усталая и продрогшая, 
но я никогда не слышала от неё жалоб.

Между тем, трудности нарастали. 
Нечем было топить печку, и пришлось 
обменять мамино крепдешиновое пла-
тье на дрова: в холодные вьюжные су-
мерки по пустынным улицам мы с ма-
мой тащили за какие-то железные тро-
сы огромное корявое бревно. Это была 
наша надежда на несколько дней тепла! 
Больше всего вещей мы в те дни обме-
няли на молоко. Молочница тётя Стеша 
сама определяла, что ей взять. «Нет, – 
говорила она сурово, когда мама пред-
лагала ей вышитые дорожки. «Это ба-
рахло мне без надобности. А вот это я 
заберу» и указывала пальцем на тюле-

вые шторы. Постепенно ей были отданы 
все мамины платья, шёлковый узбек-
ский коврик, что висел над моей крова-
тью, и даже многие мои игрушки. Мама 
о вещах никогда не сожалела. Боялась 
лишь, что скоро нечего будет менять».

Вскоре на Урал стали прибывать эше-
лоны с беженцами из оккупирован-

ных районов страны. Принимал такие 
эшелоны и Каменск-Уральский. Придя 
однажды из школы, Миля впервые ус-
лышала слова «уплотнение» и «подселе-
ние». Вскоре в кухне поселились две се-
мьи. Это были муж и жена из Прибалти-
ки и молодожёны из Запорожья. Одна 
семья заняла правый угол, вторая – ле-
вый. 

Так случилось, что в первую воен-
ную зиму Амилия  осталась в Каменске-
Уральском фактически одна: мама уеха-

ла к находящемуся в командировке 
папе за продуктами, которые он сэконо-
мил для них от своего пайка, и там забо-
лела.

«Мне же, в прямом смысле пропа-
давшей от холода и голода, и в голову не 
приходило куда-то обращаться с прось-
бами о помощи или кому-то жаловать-
ся.  Я считала, что так живут теперь все и 
нужно мужественно переносить свалив-
шиеся невзгоды.

Как я жила тогда? Мне самой каза-
лось, что я живу хорошо, хотя и была я 
тогда вечно голодная и замёрзшая. Да-
да, я не оговорилась – хорошо! Потому 
что на меня не падают бомбы, как в Мо-
скве, не стреляют зенитки, как в Ленин-
граде, не пытают эсэсовцы, как в окку-
пированных Брянске, Киеве, Бресте…».

На стене кухни рядом с русской пе-
чью висела огромная карта Советского 
Союза. Хозяин дома Григорий Петрович 
(учитель географии в школе) каждое 
утро после сообщений Совинформбюро 
обозначал на карте флажками фронто-
вую линию. «Умываясь каждое утро на 
кухне, я была свидетелем этих его дей-
ствий и вскоре узнала названия многих 
городов СССР, за которые шли ожесто-
чённые кровопролитные бои: Смоленск, 
Курск, Можайск, Калуга, Волоколамск…, – 
вспоминает автор книги Амилия  Алие-
ва. – Впрочем, и без него я была в курсе со-
бытий, ведь радиотарелка находилась у 
меня прямо над головой, то есть над 
моей постелью. Радио никогда не выклю-
чалось, и поэтому я всегда просыпалась 
рано утром под звуки гимна СССР – «Ин-
тернационала» и засыпала под звуки 
этого же гимна поздно ночью. А за десят-
ки городов, чьи наименования я тогда уз-
нала, у меня болела душа и сжималось 
сердце».

зволит завершить работы по рекон-
струкции до конца 2022 года», – сообщил 
Денис Чегаев.

Реконструируемый участок является 
одним из самых загруженных отрезков 
кольцевой дороги. По нему идут потоки 

с челябинского, пермского, тюменского 
направлений. 

Интенсивность движения  
после реконструкции достигнет 
60 тысяч автомобилей в сутки.
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Озеленили 
«Кабалинские 
родники»

На особо охраняемой  
природной территории  
«Кабалинские родники»  
в Ревде в рамках акции  

«Миллиард деревьев»  
было высажено 285 саженцев сосны, 

березы и рябины.  
Саженцы для посадки предоставил 
Среднеуральский медеплавильный 

завод – предприятие 
металлургического  

комплекса УГМК.

Министр природных ресурсов и эко-
логии Свердловской области Алек-

сей Кузнецов подчеркнул, что посадка 
деревьев проходит также в рамках со-
глашения о взаимодействии в области 
охраны окружающей среды между пра-
вительством Свердловской области и 
СУМЗом. «Помимо посадки деревьев, за-
вод проводит зарыбление водоемов, мо-
дернизацию и техническое перевооруже-
ние предприятия. Думаю, что ревдинцы 
замечают положительные изменения», — 
дополнил Алексей Кузнецов.

Директор Среднеуральского меде-
плавильного завода Багир Абдулазизов 
отметил, что посадка деревьев прохо-
дит в любимом ревдинцами месте: 
именно сюда жители приходят за водой 
и просто отдыхать семьями. Он также 
пообещал, что благоустройство терри-
тории города будет обязательно про-
должено.

Вместе с почетными гостями деревья 
высаживали и работники завода

С 2011 года в рамках акции «Милли-
ард деревьев» в Ревде и Первоуральске 
силами завода уже высажено более  
6,5 тысячи саженцев березы, сосны, 
липы, рябины, ивы, голубой ели и  
49 тысяч сеянцев ели. Затраты завода 
на эти цели составили более пяти мил-
лионов рублей.

Отметим, что Кабалинские родники 
— это питьевой источник, которым 

пользуются тысячи уральцев. На берегу 
Кабалинской речки из земли выходят 
четыре чистейших родника. Два из них 
никогда не замерзают. 

КУЛЬТУРНЫЙ КОД 

ОХРАНА ЛЕСОВ И РЕК Ольга Фаткуллина

Лев Крылов

Автор знаковых фильмов 
об Урале
Киноиндустрия отметила 100-летие  
известного режиссера Ярополка Лапшина
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Отважные инспекторы
Благодаря безупречной службе сотрудников Нижнеобское ТУ 
признано лучшим в стране
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Мероприятия, приуроченные к 
100-летию со дня рождения 

советского и российского 
кинорежиссера, заслуженного деятеля 
искусств РСФСР, народного артиста 

РСФСР Ярополка Лапшина состоялись 
в Свердловской области. 

В Доме Кино в Екатеринбурге прошла 
торжественная церемония гашения 

специального конверта, выпущенного к 
знаковой дате. Также в фойе кинотеатра 
представили тематическую выставку фо-
тографий со съемочной площадки филь-
мов Ярополка Лапшина, а также афиш и 
плакатов, созданных к фильмам извест-
ного режиссера.

Знаковым событием стал показ пер-
вой серии фильма «Угрюм-река» на 
пленке. Картина – это советский четы-
рехсерийный телевизионный художе-
ственный фильм, поставленный на 
Свердловской киностудии в 1968 году 
режиссером Ярополком Лапшиным. От-
метим, он проработал на Свердловской 
киностудии в качестве кинорежиссера-
постановщика более 50 лет и снял более 
20 художественных фильмов.

«Ярополк Леонидович – это, наверное, 
как уральские горы. Это такая важная 
константа, точка опоры для всех нас, по-
тому что уральский кинематограф и са-
мые лучшие, самые яркие годы Свердлов-
ской киностудии, конечно, связаны с его 
именем. Достаточно назвать такие филь-
мы, как «Приваловские миллионы», «Угрюм-

река», «Демидовы» – о них знают во всем 
мире», – сказал замминистра культуры 
Свердловской области Сергей Радченко.

«Сам Ярополк Лапшин родился не на 
Урале, жил не на Урале. Закончив ВГИК, 
он по распределению приехал сюда и пер-
вый по-настоящему поднял уральскую 
тематику в кино. Это очень важно. А по-
том стал и уральцем, и любил этот край, 
знал его. Практически 80 процентов 
фильмов, которые он снял, это фильмы 
на уральскую тематику. И это был некий 
выстрел, за счет этого студия подня-
лась, потому что ей стали доверять, а 

фильмы стали финансировать», – сказал 
председатель Свердловского областного 
отделения Союза кинематографистов 
РФ Владимир Макеранец.

Кроме того, мероприятия прошли и 
в Камерном театре Объединенного му-
зея писателей Урала. Там состоялся по-
каз спектакля «Варшавская мелодия», 
режиссером-постановщиком которого 
является Ярополк Лапшин. После показа 
была организована творческая встреча с 
исполнительницей главной роли в по-
становке, народной артисткой России 
Светланой Замараевой.

Работы Ярополка Лапшина «Угрюм-река», «Приваловские миллионы» 
и «Демидовы» вошли в классику советского кинематографа

Правительственные и 
ведомственные награды 

Федерального агентства по 
рыболовству уральцам 

вручили на заседании 
Коллегии Росрыболовства 

под председательством 
заместителя министра 

сельского хозяйства РФ – 
руководителя Федерального 
агентства по рыболовству  

Ильи Шестакова.

Илья Шестаков отметил со-
трудников ведомствен-

ными наградами за безу-
пречную и эффективную 
службу.

Так, медалью «За заслуги в 
развитии рыбного хозяйства 
России» I степени за прояв-
ленную самоотверженность, 
смелые и решительные дей-
ствия, совершенные при ис-
полнении служебного долга в 

Сергей Ворохобов Андрей Киргинцев

условиях, сопряженных с ри-
ском для жизни, награжден 
старший государственный 
инспектор Рыбоохраны 
Свердловской области Ниж-
необского ТУ Росрыболов-
ства Сергей Ворохобов.

Напомним, инцидент 
произошел в ноябре 2019 
года в районе озера Баговер 
в 30 км от села Таборы. Го-
синспектор департамента 
по охране, контролю и регу-
лированию использования 

животного мира Свердлов-
ской области Андрей Кир-
гинцев и Сергей Ворохобов 
проводили рейд по выявле-
нию браконьеров.

В охотничьем домике в 
лесу инспекторы обнаружил 
свежевыбеленную рыбу, вы-
ловленную сетями. Сотрудни-
ки надзорных органов пред-
ставились находившемуся в 
доме мужчине. Рыболов без 
предупреждения выстрелил в 
одного, а затем попытался 

выстрелить в другого, однако 
ружьё дало осечку. Тогда зло-
умышленник набросился на 
Андрея Киргинцева с топором 
и нанёс ему несколько ударов.

Несмотря на полученные 
раны, мужчинам удалось 
обезвредить браконьера и за-
крыть его в доме до приезда 
полицейских. 10 сентября 
2020 года суд приговорил 
браконьера к 22 годам лише-
ния свободы в колонии стро-
гого режима.

К сожалению, охотинспек-
тор Андрей Киргинцев скон-
чался в больнице. Ему было 
56 лет. Указом Президента РФ 
он награжден Орденом Муже-
ства (посмертно). Губернатор 
Свердловской области Евге-
ний Куйвашев поручил ока-
зать семье погибшего Андрея 
Киргинцева всю необходи-
мую помощь. 
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